

COMECHINGONIA
REVISTA DE ARQUEOLOGIA

11



Publicación anual del CENTRO DE ESTUDIOS HISTORICOS
"Prof. Carlos A. Segreti"
Unidad Asociada a CONICET

CORDOBA - 2008

DIRECTOR

EDUARDO E. BERBERIAN

COMITE EDITORIAL

DIEGO E. RIVERO, M.ANDREA RECALDE Y JULIAN SALAZAR

COMITE ASESOR

J. ROBERTO BARCENA

LUIS A. BORRERO

GUILLERMO MENGONI GOÑALONS

AXEL E. NIELSEN

RODOLFFO A. RAFFINO

MYRIAM TARRAGO

HUGO D. YACOBACCIO

EVALUADORES PARA ESTE NUMERO

LUIS A. BORRERO (CONICET-IMHICIHU)

DANIEL LOPONTE (INAPL-CONICET)

AXEL E. NIELSEN(UNC-CONICET)

ALEJANDRO HABER (UNCAT-CONICET)

FELIX ACUTO (IMHICIHU-CONICET)

M. ISABEL GONZALEZ (ICA-UBA)

BEATRIZ BIXIO (UNC-CONICET)

DANIEL DELFINO (INIP-UNCA)

JOSÉ LOPEZ MAZZ (UNIVERSIDAD DE LA REPUBLICA- URUGUAY)

JOSE ALBERTO COCILOVO (UN RIO CUARTO)

SUSANA SALCEDA (UNLP-CONICET)

ADOLFO GIL (CONICET-MHNSR)

MERCEDES PODESTA (INALP)

DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN

ESTEBAN L. PILLADO

Presentación

1. Geoarqueología en la localidad Nutria Mansa (Pdos.de Gral. Alvarado y Lobería, Provincia de Buenos Aires).
Por: Favier-Dubois, Cristian M. y Mariano Bonomo **9**
2. Acerca de las consecuencias sociales de la arqueología. Epistemología y política de la práctica.
Por: Curtoni, Rafael Pedro **29**
3. Cuantificación anatómica y dispersión espacial de restos humanos del sitio Laguna Tres Reyes 1 (Area interserrana bonaerense).
Por: González, Mariela E. **47**
4. Hacia la identificación taxonómica de las representaciones de psitácidos en la cerámica de la cuenca del Río Paraná.
Por: Ottalagano, Flavia V. **79**
5. Cultura material y fuentes escritas: los Chichas de los Andes del Sur.
Por: Beierlein de Gutiérrez, María **99**
6. Acerca de una inhumación temprana (CA. 2500 AP) en el sitio Cruz Chiquita 3 (Valle de Salsacate, Córdoba, Argentina).
Por: Pastor, Sebastián **119**
7. Ultimos avances de la investigación arqueológica en las Sierras de Córdoba.
Por: Berberían, Eduardo, Sebastián Pastor, Diego Rivero, Matías Medina Andrea Recalde, Laura López y Fabiana Roldán **135**
8. "Morrito" Una Atalaya con arte rupestre en la frontera entre Argentina y Bolivia
Por: Fernández Distel, Alicia **165**

PRESENTACION

Una nueva entrega de "Comechingonia, Revista de Arqueología", indica que esta publicación va alcanzando su consolidación como medio de difusión de las investigaciones arqueológicas que se realizan en nuestro país y en el extranjero. A ello se suma en este número un hecho auspicioso como la aceptación y el reconocimiento de la revista como un medio de comunicación del área de Arqueología y Etnohistoria del Centro de Estudios Históricos "Prof. Carlos S.A. Segreti", unidad asociada al Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), a la cual pertenecen la mayoría de los miembros que constituyen el Consejo Editor de la Revista.

A esta altura, y luego de cumplir 25 años desde el primer tomo que editáramos en el año 1983, comprobamos que el camino recorrido ha sido dificultoso y lleno de desafíos, pero a la vez gratificante y auspicioso. Comechingonia es testigo de las transformaciones que ha vivido la disciplina y las condiciones de producción del conocimiento en nuestro país.

En el correr de este cuarto de siglo, signado por la continuidad de gobiernos democráticos, el crecimiento de organismos provinciales y nacionales dedicados al desarrollo de las Ciencias ha posibilitado una reproducción acelerada del cuerpo de profesionales dedicados a las disciplinas antropológicas e históricas, lo que se ha traducido en una mayor cantidad de trabajos originales producidos por investigadores de nuestro país. Este incremento ha posibilitado que el perfil de la revista girara exclusivamente hacia la arqueología, recordando que hasta el tomo 8 se incluía también a la historia y la antropología.

El fortalecimiento del campo disciplinario arqueológico queda asimismo evidenciado por la explosión de especialidades registrada en los últimos tres lustros, las cuales han sido el resultado de fuertes intercambios con otras disciplinas (Biología, Geología, Química, Antropología Física, etc.) y que han multiplicado la temática de los artículos en nuestros últimos 3 tomos, aunque los necesarios trabajos de síntesis no han sido relegados.

El cambio desarrollado en los medios de comunicación con los que disponemos en la actualidad también ha permitido incorporar nuevas formas de relacionarse, posibilitando no sólo el nacimiento de nuestra publicación digital "Comechingonia Virtual", sino también la facilidad y continuidad de la interacción con autores, evaluadores y miembros del consejo editorial, ampliando el alcance de la revista. Hasta ahora habíamos privilegiado las investigaciones locales, mientras que a partir del próximo número, con la creación de un comité evaluador internacional, Comechingonia abre la posibilidad para que investigadores de otros países puedan ofrecer sus principales contribuciones.

Deseamos finalmente expresar nuestro reconocimiento tanto para con los autores que nos prestigian con sus trabajos como para los evaluadores quienes nos han brindado gran parte de su tiempo en la revisión y comentarios de los textos que les fueran enviados. Asimismo a lectores y suscriptores que año a año, tomo a tomo, han posibilitado que Comechingonia viviera y creciera, y que quienes la publicamos confirmáramos el significado de esta tarea.

Eduardo E. Berberían

